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在现实生活中，很多股民天天看价、看量，进行技术分析，却
依然赔了钱。归其原因，主要是方向错了。陈聪说：“炒股最重要
的，就是顺势而为。”

对普通股民而言，想精通地学会技术分析难度太大，因此不
要过分地迷信自己的分析，听从专业人士的建议非常必要。要学
会顺势而为、随机应变，不断学习，逐步掌握市场规则，而不是期
待一口吃成个胖子，要知道罗马可不是一天就建成的。

选股、选时、选势，三者在炒股中缺一不可

炒股如御兵
时势造英雄

□记者 郭飞飞

炒股如御兵，用兵之法也可以用在炒股之中。
养兵千日，用兵一时，有着扎实的基本功才能在股
市中找到适合自己的股票；排兵布阵讲究择时而
动，炒股也讲究买点和卖点；时势造英雄，炒股也须
顺势而为。下面，我们就从选股、选时、选势三个方
面来看如何更好地从股市中获利。

鏖战股市的股民都知道，选择一只好的股票
是炒股获利的重要因素，现实中却有很多股民走
进了误区。齐鲁证券首席投资顾问陈聪说：“很多
股民在买入的时候可能并不清楚自己的买入依
据，也不知道应该拿多久，往往是听朋友说有只股
票不错，就跟风买入。持股的时候也没有自己的
逻辑，往往是看见涨了就卖，被套了就死拿。”

那么，我们该如何选股呢？陈聪介绍，常见的
选股方法有基本面选股法和技术分析选股法。

基本面选股法，就是分析目前的宏观经济、公
司所属行业和公司基本情况，从而判断这家公司
是否值得投资。公司的财务状况、盈利状况、市场
占有率、经营管理体制、人才构成等，都应该纳入
考察的范围。

技术分析选股法，则是从量、价、时、空四大要
素以及各种技术指标、走势形态、K线组合等来分
析证券市场的运行趋势，
并根据趋势变化来进行股
票买卖。

陈聪表示，股民在买
入前一定要清楚自己的买
入依据，这样
才会有明确的
持股目标，而
不是股票涨了
就抛掉，股票
跌了就死拿。

前面我们说了如何选股，有的股民的确抓到了大牛股，却没有
赚到钱，这是为什么呢？因为，没有选好时点，下面我们就从买点
和卖点两个方面来说。

▲买点决定心态 心态决定操作

陈聪说：“买点不同，对股民心态的影响也不同。5月28日上证
指数大跌6.5%，为什么有的人如割肉般疼痛，有的人却不以为然？”

原因就是买点的不同，如果你早在4月初就建仓了，那么到5
月28日，账面上可能已经有了一定的浮盈，即便下跌，心里还是可
以承受的。相反，如果你是前一天建仓的，面对第二天断崖式的下
跌，肯定心里不太好受。

很多股民对买点没有概念，小A就是这样的人。小A的投资
顾问在某天提示，建议关注某只股票，当时全仓的他根本没有多余
的资金。过了一段时间，小A卖出了一部分股票，有了可用资金，
就去问投资顾问“当时推荐的那只股票还能买不”。

陈聪说，中国股市通常是齐涨齐跌，很多股票的买点可能出现
在同一天，而不是今天适合买入A股票，明天适合买入B股票。在
牛市中，有这样一句股市谚语，大盘暴跌牛股现。因为，在牛市中，
长期的趋势一定是向上的，调整的时机反而是较好的买入时点。

▲赚钱了什么时候都是卖点

在股市中，一部分股民买进股票后就开始着急，每天看盘时都
要琢磨：“我的股票怎么还不涨啊？什么时候才能卖啊？”股票涨起
来后，这部分股民又开始想：“肯定还能涨得更高，等等再卖。”

面对股民的这种心态，陈聪说：“炒股就是为了赚钱，只要有盈
利，随时都可以卖，这就要求人们戒贪，不要卖出后再去后悔。”

当然了，在牛市中，通常是拿得住的人才能赚到钱，频繁换股
的股民往往是捡了芝麻，丢了西瓜，本想高抛低吸，不料却成了高
吸低抛，高位持仓。实际上，基本功扎实且有炒股天分的人也不一
定每次都踏准节奏，普通股民最好老老实实地守株待兔吧！

这么说的话，我们是要一直持股吗？当然不是，到了牛市末期
还是要考虑将已获得的收益落袋为安。

选股：
买前您得想清楚
别等卖了才后悔

选时:
买到牛股不值得炫耀
赚到钱才是王道

选势:
顺势而为 随机应变
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□记者 宋锋辉

日前，历经长达近7个月的停牌后，
宏达新材终于发布了重组预案，其重大
资产重组背后的分众传媒浮出水面。
根据公告，宏达新材拟通过资产置换、
发行股份及支付现金收购资产及配套
募集资金的一系列交易，实现分众传媒
借壳上市，后者交易作价高达 457亿
元。重组完成后，公司主业将变更为生
活圈媒体业务，公司实际控制人将变更
为江南春。

宏达新材重大资产重组之所以备
受市场各方关注，主要在于重组对象分
众传媒。分众传媒曾被誉为“中国传媒
第一股”，2005年在美国纳斯达克市场
上市。此次，分众传媒借壳上市，既被
视为“蛇吞象”的壮举，也被视为是打响
了中概股回归A股的第一枪。

那么，什么是借壳上市呢？说白
了，借壳上市就是通过收购、资产置换
等方式取得上市公司的控股权。这样，
相关公司就可以以上市公司来增发股
票进行融资，从而实现上市的目的。

众所周知，企业上市最大的优势在
于融资便利，企业可以通过首次公开募
股（IPO）、定向增发等方式来进行融
资。对于未上市企业来说，想要便利地
融资是非常难的，而且通过银行贷款等
方式进行融资，成本也是比较高的。

那么，对于未上市企业来说，想要
在资本市场中大显身手、便利融资，就
需要进入资本市场，即上市。然而，上
市并不是一件容易的事情，从改制设立
股份公司到发行上市，通常需要1年至2
年时间，甚至更长。当然，该企业还得
支付总体数额可观的各种上市费用，而
且上市的审核也是非常严格的。

如果企业想要尽快上市，怎么办
呢？有个可行的方案，就是借壳上
市。其实，并不是每一个上市公司都
是善于经营的，那些经营不善、盈利能
力差的上市公司，想要通过发行股票
来融资往往会非常困难。这样的上市
公司，对那些想上市的公司来说，就是
不错的壳资源。

想要上市的公司通过现金收购，或
资产置换，或两者相结合使用，只要取
得上市公司的控股权，就可以以上市公
司的名义进行融资了。与IPO相比，借
壳上市审核标准较为宽松，进程较短，
一般1年左右即可实现。

借壳上市与IPO不同，IPO一上市
就可以募集大量资金，借壳上市不仅在
借壳的过程中不能获得资金，还得支付
巨额资金，如分众传媒借壳宏达新材涉
及金额就高达457亿元。

借壳上市还有一个风险，就是借
壳后并不一定能顺利地发行股票融
资，一般需要一段时间才能进行再融
资，而且受二级市场影响较大。当然，
再融资还要受到审核，还得考虑股东
的利益。总之，借壳上市是 IPO受限
企业的一个不错选择，但是这盘菜也
不是那么好吃的。

资本魅力强
借壳入市场


